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“长期以来，一些落后地区中职学校的学生到

经济发达地方企业实习沦为苦工现象较为突出，

不仅不利中职学生的身心健康，而且长此以往会

对我国的职业教育健康发展造成严重的损害。”民

进安徽省委欲在省两会上提议，建立中职生直升

入高一级学院的机制，来解决这一问题。

民进安徽省委调查发现，一些落后地区的中

职生从被送进工厂实习日起，日工作时间一般都

在十至十一小时左右，且周六、周日加班是正常现

象，长期繁重苛刻的工作严重地影响了学生的身

体、心理健康。此外，一些学校硬性规定学生必须

参加学校组织的集体实习活动，否则给予严厉的

处罚措施（包括不发给学生毕业证等）。长此以往

将给我国的职业教育健康发展带来较大冲击，同

时对国家的长治久安造成潜在性的负面影响。

他们分析认为，一般中职生在学校学习两年，

第三年中职学校把学生送到工厂实习。所谓的实

习并不是根据教学需要和培养计划，由专业的老师

安排的实习，而是不论专业对口与否，直接把学生

推向企业，进入操作岗。

民建安徽省委提议，我省可以探索建立中职生

直升入高一级学院的机制。由于中职生毕业时年龄

较小，思想不成熟，不宜过早进入企业，流向社会，建

议有关部门积极探索中职分类考试、综合评价、多元

录取到高职院校的招生模式改革，为中职生的自身

发展提供更加广阔的空间，为其健康成长创造条件，

从而达到最大限度地优化中职教育之目的。

记者 祝亮 王玉 赵莉

提案抢先看

担忧职校生变苦力

省政协委员建议中职生可直升高一级学院

星报记者感受两会“新风”

@阿鼻道三刀-宝强：接了 6 天两会

热线，每天都是“三位数”的数量。有抱

怨生活的，有对政策期盼的，也有提出好

建议的……市民反映的问题面比较广，但

主要是民生方面的。最让我感动的是，不

少老年人可以站在“幸福”的角度，看我

们的这个社会。说话虽已不是很“流利”

了，但依旧“磕磕绊绊”地给安徽的发展

建言献策……

@福娃贝：低调、再低调；节俭、再节

俭。离召开预备会的时间还有1个多小时，

不少委员们便早早地来到驻地大厅等候乘

车，问及原因，称“会风要求十分严格，必须

准点上车、准点参会”。

@大树WY：又到了两会时间，清晨早

早地就赶到了省政协委员的驻地采访。

担心委员们还在吃饭，没想到电话联系

后，委员已经在房间内等待了。委员对我

说：“一会，还有几个委员一起来，我们准

备讨论一个医患问题的话题，你也来参加

吧。”顿时心里好温暖。

微观两会

星报讯（记 者 祝 亮 王 玉 赵 莉） 在省政

协十一届一次会议召开的前一日，新增设的社

会福利和社会保障界，举行了首次小组会议。

这也是十几位该界别的省政协委员在省两会

上的首聚。星报记者昨日作为独家媒体见证

了会议过程。

别看这个界别的小组会上委员数量不多，只有

十几位，但有三位是来自省直民生部门的主要负责

人。他们分别是省人社厅厅长刘莉，省民政厅厅长

吴旭军，省残联理事长张纯和。还有多位来自保险

行业、律师行业、企业界的精英。

他们将在接下来的几天时间里，为全省人民

的社会福利和社会保障，建言献策，共谋发展。

刘莉和吴旭军表示，他们是首次当选省政

协委员，他们将以新委员的身份，向大家多请

教，多学习。希望在省两会期间，多听到大家

提出的宝贵意见，以便在今后工作中，吸收和

应用。

同时还作为该小组召集人的张纯和，在接受星

报记者专访时说，社会福利和社会保障界别的增

设，体现了党和政府对社会福利和保障事业的重视，

“我们这个界别的15位委员，都有着丰富的阅历和经

验，我们将把自己碰到的问题集中起来，形成建议，

提交大会。这对于社会福利和保障事业发展将非常

重要，非常及时。”

张纯和说：“在我们这个界别中，有多位省直民

生部门的厅局长，成为政协委员后，又增加了一个

身份，大家既是参与者，又是受益者。希望通过这次

省两会，让我省社会福利和社会保障的各项政策更加

完善。”

社会福利和社会保障界委员昨日首次碰面

期待完善我省社会福利保障政策

星报讯（记者 祝亮 王玉 赵莉） 中国人民政治

协商会议第十一届安徽省委员会第一次会议将于今

日在合肥隆重开幕，700多位省政协委员将齐聚一

堂，为我省的经济社会发展建言献策。

昨日下午，省政协十一届一次会议举行预备

会议。根据预备会议上通过的大会议程，本次大

会将听取和审议十届省政协常委会工作报告；听

取十届省政协常委会提案工作情况的报告；听取

和讨论省政府工作报告；听取和讨论省高院和省

检察院报告；选举十一届省政协主席、副主席、秘

书长和常委等。

本次大会将于1月26日下午闭幕，会期共7天。

安徽财经网（www.ahcaijing.com）将对本次大会开

幕进行图文报道，敬请关注。

星报讯（李敏 星级记者 俞宝强） 今天，参加省

十二届人大一次会议的各地代表，将陆续到各自驻地

报到，大会的各项准备工作已基本就绪。

在为期一周的会期中，大会将听取和审议省人民

政府工作报告、省人大常委会工作报告、省高级人民

法院工作报告、省人民检察院工作报告；审查批准安

徽省2012年国民经济和社会发展计划执行情况与

2013年计划草案的报告，批准安徽省2013年国民经

济和社会发展计划；审查批准安徽省2012年预算执

行情况与2013年预算草案的报告，批准2013年省级

预算等常规动作。

同时，会议还将选举安徽省出席第十二届全国

人代会代表，并选举安徽省第十二届人大常委会

主任、副主任、秘书长、委员；选举安徽省人民政府

省长、副省长；选举安徽省高院院长、省人民检察

院检察长。

730位省人大代表今日报到

省政协十一届一次会议今开幕
将选举省政协主席、副主席
安徽财经网将对开幕式进行即时报道

昨日下午刚到两点，省政协委员阮建

设便早早地来到了驻地的大厅内，准备参

加将召开的政协第十一届安徽省委员第一

次会议预备会。

中国人寿安徽省分公司总经理、党委

书记阮建设告诉记者，他才从云南省交流

到安徽省一个多月的时间，新当选为政协

第十一届安徽省委员，虽然他以前未曾在

安徽参加过“两会”，但对比之前参加的类

似会议，他感觉这次我省会风转变力度很

大，处处体现了节俭。

作为工会界别的政协委员，阮建设特

别关注收入倍增计划的实施。“收入倍增

计划是中国共产党第十八次代表大会报告

中提出的，‘2020年实现国内生产总值和

城乡居民人均收入比2010年翻一番’。”

如何真正实现收入倍增，提高广大

中低收入人群的收入呢？阮建设表示，

十八大报告中也提到了实现收入倍增的

途径主要有三个：一是转变经济增长方

式，二是实现高质量的就业，三是抓好收

入分配。

“收入翻番”的收入，应是指实际

的人均可支配收入，它是指扣除交纳

的所得税、个人交纳的社会保险费等

税费后的收入。说白了，就是居民能

自由支配使用的收入。“翻番”应是剔

除了物价上涨因素的实际增长。“大家

可以这么理解，就是在现有物价水平

不变的情况下，收入增加了一倍。”阮

建设表示，这样的“收入翻番”应是每

位职工所期待的。

此外，阮建设还比较关注生态文明建

设、省政府工作报告等相关内容。

记者 祝亮 王玉 赵莉

委员之声

省政协委员阮建设
解读“收入翻番”
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